
 

 

 

 

 

 

////////  爆弾低気圧と台風のダブルパンチ ////////////// 

 吹雪臨休は年に一度や二度ありますが、オホーツク管内で

台風や低気圧の影響で臨休になるのは、これまでめったにあ

りませんでした。ところが２週続けての荒天にビックリです。 

 先週は、爆弾低気圧による強風で西側角にあったネグンド

カエデの大木が根元から倒れました。学期間休業中でしたの

で子どもたちには影響がなかったのですが、続いて８日（木）

の台風接近で北見地方に大雨、強風の警報が出たことから、

市内全ての小中学校が臨休となりました。 

 臨休になったときは、外出は控えて読書や勉強をしていま

しょう。（ゲームは少しだけなら「可」） 

「＠きたみ」配信サービスの登録のお願い 
 緊急連絡（メール配信）の登録率がまだ低い状態です。６時頃から学級電話連絡網で流しましたが、何軒か連

絡がつかない家庭もあり、終了を確認したのは７時半でした。速く、確実な情報提供をするためにはメール配信

が最も効果的です。まだ登録がお済みでない方は、よろしくお願いします。不明な点がありましたら学校まで連

絡ください。ＱＲコードでの登録がうまくいかない場合は、直接アドレスを入力すると良いようです。 

手元に学級連絡網がない！担任の電話番号が分からない？という問い合わせが結構ありました。  
 学級連絡網は、個人情報ですので取り扱いは慎重にお願いしますが、次の家庭の確認、担任の電話番号などす

ぐ連絡が取れるようにしておいてください。緊急連絡は、担任（自宅）から流れます。最後の方は、担任に連絡

することになっていますので、よろしくお願いします。朝、臨休など緊急連絡の場合は、学校の電話が混雑して

つながりにくくなります。学級に関することは、担任の方へ連絡ください。 

ブログも活用ください！ 「もしかしたら、明日臨休になるかも？」情報収集を 
臨休や下校を早めるなどの緊急情報は、ブログでも配信します。電話連絡が遅くなることもありますので、ブ

ログも合わせて活用してください。臨休の場合は、テレビでテロップが流れます。警報などは、早くから出ます

ので、天気予報を確認しておくようにしてください。（“朝、臨休の連絡が来るかもしれない！”という心の準

備をお願いします。） 

＊問い合わせの電話が学校に殺到すると緊急連絡の支障をきたす場合があります。また、連絡がつかなくて担

任が強風の中、家庭訪問をしたケースがありました。これから吹雪臨休が予想されます。スムーズな連絡体制を

とりたいと考えておりますので、ご理解とご協力をお願いします。 

＊臨休の場合は、朝５時半頃までに市内の校長会事務局（担当者）から連絡が来ることになっていて、６時ま

でには、学校の体制を整えて各学級担任から連絡するようになっています。 

将来の夢 ＰＴＡ広報誌に先生方の小さい頃の夢が載りました。  

   始業式で“ルンバとマツコロイドの話” 
私の子どもの頃見た「鉄腕アトム」というマンガは、ロボットが人

間に変わっていろいろなことをやってくれる時代の話でした。ちなみに今回ノーベル物理学賞を受賞した梶田隆

章氏（５６歳）は、子どもの頃、アトムをつくった“お茶の水博士”のような科学者になろうと夢見たそうです。 

 「お掃除ロボット“ルンバ”が家にある人？」と聞くと結構手が上がりました。トヨタは、

２０２０年に自動運転車（ドライバーがハンドルやアクセル、ブレーキを操作しなくても走行

する）を実用化すると発表しました。子どもの頃は、鉄腕アトムのような時代が来ることなん

か、夢のまた夢と思っていましたが、マツコロイドのような人型ロボットも登場する時代にな

りました。今や「アトムの時代」が現実のものになりつつあります。もうスピードの技術革新
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と社会の変化により、今の小学校１年生が大人になる１５～２０年後は、今はない新しい職業に就く割合が７０

～８０％ではないか？と言われています。どんな職業が残るかと言えば、科学者とか裁判官、弁護士、医者、小

説家、スポーツ選手、歌手、俳優などです。 

 こんな話を全校朝会ですると校長室にさっそくやってきました。 
「うちのお母さんね。小さいころから美容師になりたくて、その夢をちゃんと実現したんだよ！」 

「校長先生、うちのお母さんね。歌手になりたかったんだって！だからカラオケすご～く上手だよ！私も歌手とか

モデルになりたいなあ？」 

「先生ってさ、小さい頃から先生になりたかったの？小さいときに書道家になりたいって、絶対うそ？でしょ！」 

 第５６回 北海道進路指導研究大会北見大会（高栄中学校が会場校） １１月２０日(金) 

講演の講師は、北見出身（美山小→東陵中）の菊地 亜美さん（テレビで活躍中のアイドル、きたみ観光大使）   

 演題は「私の中学生時代～どうしてもかなえたかった夢～」 
菊地亜美さんが、中学生時代にあこがれていたこと、周りに反対されながらも自分の意志を貫いたことなど、

中学校時代に出合った先生（現在高栄中教諭）との対談形式で話されます。 

 高栄中の生徒は聞くことができますが、残念ながら一般の方は聞くことはできません。 

子どもは親の姿を見て学んでいく 
  親に感謝し、親を思いやる心は、広く他人を思いやる心の基と

なる大切なものです。まず親が自ら親である祖父母を大切にする

姿を見せることを心がけましょう。大人たちは、自らの親の接し方や思いやりに欠けている社会の在りようにつ

いて、子ども自身から問われているのだということを考えましょう。 

 うちのお父さんやお母さんだってテレビゲームやスマホでゲームやっているよ！それなのにど

うして子どもばっかり“やったらダメ！”と言うの？ 

テレビゲームをしているときと運動しているときの脳の働きを調べてみるとゲームをしているときの脳は、あ

る一部分しか活動していません。特に感情をコントロールしたり、物事を考えたりする「脳の前頭前野」の働き

が低下するため、イライラしたり判断力が鈍くなることがあります。それに対して運動しているときの脳は、全

体にバランスよく活動しています。ただし、頭をリフレッシュするためにテレビゲームを奨励している企業もあ

るそうです。お父さんの晩酌も適度な量だと明日への活力となるのと同じです。 

 このところ休みが続きました。外で運動することが少なくなり、家の中でテレビゲームに夢中になっていたの

ではないでしょうか？「やるな！」とは言いませんが、時間を決めて、長時間やらないようにしましょう。 

  ◎×△ 秋の交通安全週間 ◎×△ 
春に起きた交通事故（押しボタン式信号機のある横断歩道）

以来、ＰＴＡとも協議して安全対策の一環として、交通安全

を喚起する幟(幟のぼり)を作成しました。また、関係機関に

も安全対策をお願いしていたところです。 
 過日、のぼりの設置要請を道の道路管理事務所にお願いに

行ったところ、管理事務所としても安全対策を検討していて、

「車のスピードを落とす効果のある道路を狭く見せる線を引

く工事と信号がよく見えるように街路樹の伐採を検討しています。」という回答がありました。その工事が先週

３日(土)に行われました。（ブログに掲載） 

 秋の交通安全週間に合わせて、地域の方、指導員の方、先生方で街頭指導をしています。「飛び出さない！」

「左右確認」「なるべく複数でわたる」など、ご家庭でも声かけをよろしくお願いします。 

北小ひまわり球友「新人戦」決勝進出！１０月１０日(土)９時 市営球場でvs中央小と対戦 

 オニオンサッカー少年団が「また優勝しました！」と報告に来ました。体育館の廊下はサッカーの賞状や写真

でいっぱいです。野球といえば、セピア色になった賞状や写真が数点あるだけです。久しぶりの決勝戦進出です。

１回戦のとき、まさか決勝まで行くとは思わなかったので、「決勝まで行ったら全校応援だ！

女子に頼んでチアガールも用意するぞ！」と言ってしまいました。大変失礼しました。健闘

を祈ります。バレーの『まどか』は、「そのうち、賞状持っていくから期待して待っててく

ださい！」と言っていました。 


